

Der Sonntags-Zeitung

Unterhaltung und Geschäftsvorkehr.

Mitredakteur: Theodor Brabitsch.

Wk. 1841. Preis: 7 M. Sämtliche
Werke bis XIX. Jahr.
Die Mittags 12 M. angenommen
in der Expedition: Johanniskeller
und Baisenbausche 6.

Wk. zweimalig 10 M. bei
Kunstgalerie. Lieferung im Band
durch die L. Hof zweijährlich
22 Mgr. Einzelne Nummern
1 Mgr.

Jah. 291.

Freitag den 18. October

1861.

Dresden, den 18. October.

— H. R. O. der Herzog von Porto und der Herzog von Beja, Infanten von Portugal, sind vorgestern früh 5/4 Uhr nach Berlin gereist.

— Ge. Maj. der König hat den wirklichen Räthen bei der Generalecommission für Ablösungen und Gemeintheilungen, Vogel, Stavenhagen und Hennig das Jungen ist endlich der an der Gewandhausstraße neben der reformierten Kirche gelegene (auf den alten Budenschuppen) in Vorschlag gebracht worden. Obgleich das Gutachten des Stadtbaucommissars

vicat als Commissionsrath, endlich dem Lehrer der Physik und Chemie an der Thierärzteschule, Veterinärapotheker Guhdorf das deutende Kosten erfordern und, wenn nicht wenigstens ein Stück

neukirchloses Gebüß der Erbauung einer anglikanischen Kirche nachgesucht, die Überlassung eines Platzes aber war auf dortigem Rayon aus gesundheitspolizeilichen und ästhetischen Gründen abgelehnt worden. Seiten des Ministeriums des Innern ist nun Verordnung an den Stadtrath ergangen, einen anderen geeigneten Platz gedachter Gemeinde zu überlassen. Nach vielseitigen Bemühungen ist endlich der an der Gewandhausstraße neben der reformierten Kirche gelegene (auf den alten Budenschuppen) in Vorschlag gebracht worden. Obgleich das Gutachten des Stadtbaucommissars

Ge. Maj. der König hat die Supernumerar-Regierungsräthe von Schönberg bei der Kreisdirection zu Gwizau, Wlechner bei dem Ministerium des Innern, D. Höbel bei der Kreisdirection zu Gwizau, Demuth beim Ministerium des Innern und Iphofen bei der Kreisdirection zu Leipzig zu Regierungsräthen, den Erstgenannten bei der Kreisdirection zu Leipzig, die Uebrigen aber bei den vorgenannten Stellen, sowie demnächst die Secretaire Kampf-recht bei der Kreisdirection zu Gwizau und Mensel bei der Kreisdirection zu Leipzig, ferner den Amtuar beim Gerichtsamt Dresden Freiherrn von Pohland und den Secretair Gründer bei der Kreisdirection zu Gwizau zu Referendaren, und zwar von Pohland bei der Kreisdirection zu Dresden, die Uebrigen bei den vorgenannten Kreisdirectionen ernannt.

— Ge. Maj. der König hat dem K. pr. Generalleutnant und Director des Kriegs-Academie, v. Schlichting, das Großkreuz des Albrechtsordens verliehen.

— Stadtverordnetenversammlung am 9. d. M. Die stetige Benahme der in der städtischen Arbeitsanstalt übergebrachten — dieselbe zählt jetzt 161 Hauseinge — hat seit Jahren auf Erweiterung dieser Anstalt Bedacht zu nehmen gehabt, andernfalls aber hat das früher oder später vielleicht doch noch durchführbare Projekt, eine Straße vom ehemaligen Wilderussertor — dem jetzt sogenannten Berberweg — nach der Schäferstraße zu durchdrücken, weil dann die von der Arbeitsanstalt jetzt innegehabten Gebäude zum Abbruch zu bringen sein würden, den Stadtrath veranlaßt, das Schönheit'sche Grundstück auf der Schützengasse zu kaufen, da dasselbe an die Anstalt grenzt und nach Abzug eines zur Verbreiterung der Schützengasse abzugebenden Streifens noch so viel Raum bietet, um auch nach Abbruch der hzigen alten Gebäude der Arbeitsanstalt, deren Zweck entsprechende neue daselbe aufzuführen. Das Collegium genehmigte einstimmig höchsttraglich den Ankauf und bewilligte die dafür gezahlte Summe von 7650 Mgr. Die stetige anglikanische Gemeinde hatte früher mit die Überlassung eines Platzes auf dem Areal des ehemaligen Johann-

— In der vorgestrigen Stadtverordnetenversammlung fand ein neuer Plan für das zu errichtende Gebäude der Annenrealschule die Genehmigung und ward die Instandsetzung der Ausführung desselben empfohlen, dafern das Eigentumrecht der Stadtgemeinde an dem Gebäude gesichert und das alte Schulhaus dabei mit zum Abbruch gebracht werde.

— Das D. Journ. berichtet: Mehrere auswärtigen Zeitungen wird von hier geschrieben, daß zu Anfang des nächsten Frühjahrs ein außerordentlicher Landtag bevorstehe. Nach deshalb angehörener Erkundigung können wir versichern, daß an maßgebenden Stellen hiervon nicht das Geringste bekannt ist.

— Die Dreigroschen-Singakademie hatte am vorgestrigen Abend eine Gedächtnissfeier, geweiht ihrem entlassenen Mitgliede Herrn Landschaftsmaler G. F. Wappert veranstaltet, in welcher unter Leitung ihres Dirigenten, Herrn Musikkirectors A. Reichel, Botti's achtkommiges "Crucifixus" und Cherubini's großes "Miserere" in einer höchst gelungenen Ausführung zu hören kamen. In Meinheit und musikalische Präzision, sorgsam und sicher behandelte Chorleitung, namentlich auch im steigenden Crescendo und Decrescendo, und Wohlklang im Piano und Forte, die ausdrucksvoll gestaltete Produktion jener schönen Kompositionen und verschlossen den künstlerisch freiblauen